

l'homme quand, après avoir aspiré l'air du dehors, on le laisse ensuite ressortir. Aussi, lorsqu'un grand nombre d'hommes sont rassemblés au même lieu et que l'air n'est pas renouvelé, la salle se remplit bientôt de gaz carbonique. On voit des personnes qui se trouvent mal, et qui parfois tombent asphyxiées.

Évitez donc d'être renfermés en grand nombre dans une même salle.

Évitez les chambres à coucher trop petites et où trop de personnes sont accumulées.

Renouvelez l'air le plus possible, surtout le matin, pour chasser les gaz délétères qui se sont produits pendant la nuit.

112. Une visite du docteur au village.

I

L'IGNORANCE, CAUSE DE MALADIE. — LES CHARLATANS. — UNE MAISON MAL TENUE. — LA CHAMBRE DES MALADES. — LE MAUVAIS AIR. — LE FUMIER DANS LA COUR ET SES INCONVÉNIENTS.

Le docteur Morin parcourait l'un après l'autre les différents bourgs et villages où s'étendait sa clientèle*. C'était un homme déjà âgé, d'une grande expérience.

Il arriva un matin au village de Saint-Sever.

— Qui est malade aujourd'hui? demanda-t-il.

— Ah! monsieur, vous n'êtes pas au bout de votre besogne. On dirait qu'on a jeté un sort sur notre village.

— Je crois bien, pensa le docteur, c'est le village le plus ignorant et le plus superstitieux de tout mon domaine.

— Il y a d'abord, continua-t-on, la famille Donnebeau, où tout le monde va bien mal.

Le docteur y courut.

Il arriva bientôt devant une ferme dont la cour était

1. Expliquez le mot *délétères*, — 2. le mot *clientèle**.